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	Проработка технологических процессов создания двухслойной стали с защитным плакирующим слоем из стали 04Х20Н6Г11М2АФБ

Г. Ю.Калинин, С.Ю. Мушникова, О.А. Харьков, О.В. Фомина, А.А. Харьков, В.Д. Ямпольский, Т.В. Вихарева
Разработаны технологические режимы, которые позволяют получать двухслойный листовой прокат, состоящий из равнопрочных основного и плакирующего слоев. Выполнена оценка качества сцепления слоев образцов двухслойной плакированной стали, обеспечивающих высокое сопротивление отрыву и срезу.
Ключевые слова:  двухслойная плакированная сталь, основной слой, плакирующий слой, коррозионностойкая азотистая сталь
	Study of technological processes of creation of two-layer steel with the protective plating layer from steel 04H20N6G11M2AFB

G. Yu. Kalinin, S.Yu. Mushnikova, O.A. Kharkov, O.V. Fomina, A.A. Kharkov, V.D. Yampolsky, T.V. Vikhareva
Technological modes which allow to receive the two-layer sheet hire consisting of full-strength main and plating layers are developed. The assessment of quality of coupling of layers of samples of the two-layer plated steel providing high resistance to a separation and a cut is executed.

Key words:

	Принципы построения термоэмиссионных преобразователей с воздействием ультразвука
А.И.Трофимов, М.А.Трофимов, С.И.Минин
Проведены теоретическое и экспериментальное обоснование явления эмиссии электронов при нагреве и воздействии ультразвука и принципы построения термоэмиссионных преобразователей. Проведено обоснование явления ультразвуковой электронной эмиссии и его применение в термоэмиссионных преобразователях. 
Ключевые слова:  эмиссия, ультразвук, термоэлектронная эмиссия, ультразвуковая эмиссия, ядерные реакторы.
	Design principles of thermionic converters with exposure to ultrasound-eat.
A.I. Trofimov, M.A. Trofimov, S.I. Minin, Ph.D.
Theoretical and experimental justification for the phenomenon of electron emission during heating and sonication and principles of constructing thermionic converters. The justification of phenomena ultrasonic electron emission and its application in thermal emission converters.
Key words: emission, ultrasound, thermionic emission, ultra-sound emissions, nuclear reactors.

	Использование отработавшего ядерного топлива в качестве энергетического источника.

И.Н. Острецов.
Проблема обеспечения энергией в современном мире стоит очень остро. В статье рассмотрена возможность использования в качестве весьма значительных топливных резервов радиоактивных отходов (РАО), которые при применении современных ядерных технологий создают огромные проблемы всему человечеству. Показано, что при использовании ускорителей протонов с энергией порядка 10 Гэв. эта проблема может быть решена.
Ключевые слова: энергетические проблемы, радиоактивные отходы, ускорители протонов.
	Use of spent nuclear fuel as an energy source.

I.N. Ostretsov.

The problem of supply of energy in the modern world is very acute. The article considers the possibility of using as a very significant fuel reserves of radioactive waste (RW) that the use of modern nuclear technologies create enormous problems for humanity. It is shown that with accelerators of protons with an energy of about 10 GeV. this problem can be solved.

Key words: energy problems, radioactive waste, accelerators of protons.

	Повышение долговечности работы пар трения скольжения при лазерной наплавке порошковых материалов

В.П. Бирюков

Работа посвящена исследованию механизма формирования и свойств покрытий на стальную основу, создаваемых лазерной наплавкой при коаксиальной подаче порошкового материала на  никелевой основе.

Ключевые слова:  лазерная наплавка, твердость, износостойкость.
	The paper is devoted to investigation of formation mechanism and properties of build-up coatings on steel substrates obtained by a laser surfacing technology using coaxial supply of nickel-based powder material.

Key words:  laser surfacing, hardness, wear resistance.

	Оценка теоретического значения коэффициента концетрации напряжений при питтинге крановых металлоконструкций
Г.В. Селиверстов, П.А. Сорокин

При совместном воздействии коррозии и усталости на крановую металлоконструкцию часто наблюдаются питтинговые повреждения. Рассматривая напряженно-деформированное состояние металлоконструкций можно отметить, что питтинги выступают в роли локальных концентраторов напряжений.

Ключевые слова:  грузоподъемный кран, питтинг, дефект, металлоконструкция, усталостное повреждение, коррозия, трещина.
	Assessment of theoretical value of coefficient of kontsetration of tension at pittingova of corrosion of the crane metalwork
G.V. Seliverstov, P.A. Sorokin

At joint impact of corrosion and fatigue on a crane metal construction pittingovy defects are often observed. Considering intense the deformed condition of a metalwork it is possible to note that defects act as local concentrators of tension.

Key words:  

	Использование пульсаций момента асинхронных тяговых двигателей для повышения сцепных свойств локомотивов 
А.И. Ивахин
Предложено использовать пульсации крутящего момента асинхронного тягового электродвигателя для реализации в режиме боксования предельной силы тяги привода с полезным проскальзыванием в зоне максимально возможного коэффициента сцепления. Вследствие этого локомотив имеет повышенные тяговые качества при неблагоприятных условиях сцепления колесной пары и рельсов.

Ключевые слова:  локомотив, тяговый привод, асинхронный электродвигатель, пульсации момента, сцепление.
	Using asynchronous torque rippletraction engine to increase coupling properties locomotives
A.I. Ivakhin
Proposed to use the torque ripple of asynchronous traction motor for the implementation mode boksovaniya maximum traction drive with a useful slip zone maximum coefficient of friction. Because of this locomotive has high traction quality under adverse conditions clutch wheelset and rails.

Locomotive traction drive, induction motor, torque ripple, the clutch.

Key words:  

	Структурная систематизация технологических процессов технического обслуживания и ремонта тягового подвижного состава
Н.А. Данияров, А.З. Акашев, А.К. Келисбеков, М.Т. Ахмадиев, Г.Ж. Хамитова 
В статье подробно рассмотрена существующая система планово-предупредительного ремонта тягового подвижного состава. Проведена структурная систематизация технологических процессов технического обслуживания и ремонта локомотивов, позволяющая: выявить место и роль каждого вида ремонта в производственном процессе, с учетом существующих функциональных связей между их этапами, а также определить пути дальнейшего развития различных видов ремонтного производства в конструктивном и технологическом плане.

Ключевые слова:  тяговый подвижной состав, структурная систематизация, технологические процессы ремонта, классификационные признаки.
	Structural systematization of technological processes maintenance and repair of a traction rolling stock
N.A.Daniyarov, A.Z.Akashev, A.K.Kelisbekov, M.T.Akhmadiyev,  G.Zh.Hamitova
In article the existing system of scheduled preventive maintenance of a traction rolling stock is in detail considered. Structural systematization of technological processes of maintenance and repair of the locomotives, allowing is carried out: to reveal a place and a role of each type of repair in production, taking into account existing functional communications between their stages, and also to define ways of further development of different types of repair production in the constructive and technological plan.
Key words: traction rolling stock, structural systematization, technological processes of repair, classification signs.

	Метод учёта асимметрии цикла нагружения в расчётах циклической долговечности. Часть 1. Корректировка уравнения с универсальными показателями степени

Р. Х. Муратов, М. А. Корнилова

Предложенный метод продемонстрирован на уравнении с универсальными показателями степени (Manson 1965). В скорректированном уравнении учтена независимость переходного размаха деформаций от среднего напряжения в цикле, уточнено влияние на долговечность среднего напряжения цикла, учтено влияние на долговечность пластической составляющей средних деформаций цикла.

Ключевые слова:  циклическая долговечность, малоцикловая усталость, асимметрия цикла нагружения.
	The method of accounting for loading cycle asymmetry in cyclic durability analysis. Part I. Updating of the universal slopes equation

R. H. Muratov, M. A. Kornilova

The proposed method has been demonstrated on the universal slopes equation (Manson 1965). Corrected equation takes into account independence of the transient strain range from the cycle average stress, defines the impact of the cycle average stress on the durability more precisely and takes into account the impact of cycle average strain plastic constituent on the durability.

Key words: cyclic durability, low-cycle fatigue, loading cycle asymmetry.

	Оценка рисков строительства коммуникационных тоннелей на основе экспертного анализа проектных решений 

Темкин И. О., Бондаренко И. С.
Статья посвящена решению научной и практической задаче повышения качества строительства коммуникационных тоннелей за счет выбора лучшего проектного решения. Разработанный подход сравнительного анализа проектных решений строительства коммуникационных тоннелей основан на комплексной оценке нечеткого риска. Предложенное решение базируется на использовании экспертных оценок возможности и степени влияния факторов неопределенности на интегральные показатели проекта. В статье приведены пример построения экспертных правил на основе нечетких формализмов и результаты сравнительного анализа проектных вариантов строительства. 
Ключевые слова:  проект, коммуникационный тоннель, функция принадлежности, лингвистическая переменная, риск.
	Risk assessment of communication tunnel construction on basis of design consideration expertise
Temkin I.O., Bondarenko I.S.
The present article is concerned with research and practical tasks of communication tunnel construction`s improving by selecting of optimus design consideration. The worked out approach of comparative analysis of communication tunnel construction relies on integrated assessment of fuzzy risk. Come up with the decision is based on using expert estimation of effect of uncertainty factor degree on design integrated index. The example of expert rules` organization and comparison results design cases of construction are given in article.
Key words: design, communication tunnel, membership function, 
linguistic variable, risk.


